

Bolivia defiende argumentos para reclamar salida soberana al Pacífico



La Paz, 9 jul (RHC-PL) La ministra de Comunicación de Bolivia, Marianela Paco, consideró que su país cuenta con sólidos argumentos para sostener ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) la causa para lograr una salida soberana al océano Pacífico.

Tenemos los antecedentes históricos y los argumentos jurídicos que dan cuenta sobre este tema pendiente, y precisamente nosotros demandamos y reivindicamos nuestro derecho de acceso soberano al océano Pacífico, declaró la ministra a medios de comunicación nacionales.

Consideró que a las autoridades no debe preocupar la contramemoria chilena ante esa instancia, porque Bolivia nunca ha mentado con respecto al tema y, por lo tanto, no hay margen de duda sobre la verdad histórica que debe ser considerada por el Tribunal de La Haya.

En opinión de la ministra de Comunicación, la mejor muestra de que el reclamo del país va por el camino correcto, es que la CIJ dio curso a la demanda presentada por el país en 2013.

Bolivia nació como república en 1825 con costas al Pacífico, pero una invasión chilena en febrero de 1879 le arrebató 400 kilómetros de litoral y 120 mil kilómetros cuadrados de territorios ricos en minerales, de lo cual deriva su actual condición mediterránea.

Desde el siglo XIX los sucesivos gobiernos bolivianos reclamaron a sus homólogos chilenos la devolución del territorio perdido.

Volver al mar es un sentimiento, una voluntad reforzada en el pueblo boliviano después de la llegada al poder en 2006 del presidente Evo Morales, quien ha hecho de este tema un punto central de su política exterior.

Según las autoridades aquí, el enclaustramiento provoca un gran daño económico y sostienen además que Santiago no respeta el libre tránsito acordado en el tratado de paz de 1904.

Fuentes oficiales reflejan que esta privación causa incalculables daños comerciales y financieros, sobre todo porque limita las capacidades de desarrollo nacionales.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/99454-bolivia-defiende-argumentos-para-reclamar-salida-soberana-al-pacifico>



Radio Habana Cuba